
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Extraordinaria # 03-2024, celebrada el día 13 de mayo del año 4 

2024 a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                     Presidente Municipal 7 

Viviana Loaciga Corea                           Vicepresidente Municipal 8 

José Manuel Vargas Chávez                  Regidor Propietario 9 

Grettel Salazar Martínez                         Regidora Propietaria 10 

Esteban Caballero León                         Regidora Propietaria 11 

Luis Ángel Castillo García                      Regidor Suplente  12 

Dilsia Andrea Cajina Vargas           Regidora Suplente 13 

José Antonio Flores Velázquez              Regidor Suplente  14 

María de los Angeles Gómez Jiménez   Regidora Suplente  15 

Doris Andrea Alan Muñoz                        Regidora Suplente 16 

Cinthya Jananny Arroyo Ampié                 Síndica Propietario 17 

Jessie Gabriela Torres Hernández            Síndica Suplente 18 

Leovigilda Vílchez Tablada                         Síndica Suplente 19 

 20 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 21 

Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, Coordinador de Tecnología e 22 

Información Municipal, Whitney Bejarano Sánchez, Secretaria de Concejo 23 

Municipal,  con la siguiente agenda: 24 

 25 

 26 

1. Punto Único:  27 

 28 

-Correspondencia de urgencia  29 

 30 



2. Cierre de sesión. 1 

 2 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: señores regidores 3 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, señor Alcalde, Nayeli, don Eladio, 4 

querido público que nos ve y nos escucha por este medio tengan todos muy 5 

buenas tardes. Vamos a dar inicio a la Sesión Extraordinaria número 03-2024, 6 

Punto único correspondencia de urgencia y punto dos cierre de sesión.  7 

 8 

Como es costumbre de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del orden del 9 

día ponernos en manos del Señor para que nos guie, nos ilumine vamos a iniciar 10 

con la oración; 11 

 12 

 13 

PUNTO UNICO  14 

CORRESPONDENCIA DE URGENCIA  15 

 16 

1.- Se conoce documento firmado por la señora Adriana López Chavarría, 17 

Directora Escuela Sonzapote, en el cual remite propuesta de ternas para la 18 

conformación de la Junta de Educación Escuela Sonzapote, para su 19 

nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal: 20 

 21 

Terna N°1 22 

Carmela Tartaglione, cédula de identidad N°138000136614 23 

 24 

Terna N°2 25 

Edgar Antonio Sánchez Martínez, cédula de identidad N°155812494320 26 

 27 

Terna N°3 28 

Esperanza Arroliga Sandoval, cédula de identidad N°155812516803 29 

 30 



Terna N°4 1 

Ana Luisa López Espinoza, cédula de identidad N°5-0337-0846 2 

 3 

Terna N°5 4 

Roquelia Hernández Hernández, cédula de identidad N°5-0196-0421 5 

 6 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 7 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 8 

propuesta en éste caso es aprueban la terna y se autoriza al señor Alcalde 9 

Municipal de La Cruz a que proceda con la juramentación respectiva, ¿Si 10 

estamos de acuerdo?  11 

 12 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: La persona que 13 

va en la terna es Carmela Tartaglione, yo quiero abstenerme.  14 

 15 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: en este caso la 16 

compañera al recusarse en la votación tendría que votar la compañera Marielos.  17 

 18 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: entonces 19 

compañeros ¿Si estamos de acuerdo a lo que mencione anteriormente? 20 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 21 

favor 22 

 23 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 24 

 25 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 26 

señores: Carmela Tartaglione, cédula de identidad N°138000136614, Edgar 27 

Antonio Sánchez Martínez, cédula de identidad N°155812494320, Esperanza 28 

Arroliga Sandoval, cédula de identidad N°155812516803, Ana Luisa López 29 

Espinoza, cédula de identidad N°5-0337-0846 y Roquelia Hernández 30 



Hernández, cédula de identidad N°5-0196-0421, vecinos de la comunidad de 1 

Sonzapote, Jurisdicción del Cantón de La Cruz, como miembros de la Junta de 2 

Educación Escuela Sonzapote. Por lo que se autoriza al señor Luis Alonso Alán 3 

Corea, Alcalde Municipal, para su debida juramentación. ACUERDO 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 5 

DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, 6 

Viviana Loaciga Corea, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas 7 

Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora Suplente). 8 

 9 

2.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-140-2024, firmado por el señor Luis Alonso 10 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual indica; 11 

El suscrito, Lic. Luis Alonso Alán Corea, en calidad de alcalde de La 12 

Municipalidad de La Cruz, me permito saludarles y a la vez manifestarle lo 13 

siguiente. 14 

 15 

Remito la liquidación de recursos de “Convenio Específico entre la Municipalidad 16 

de La Cruz y la Asociación de Desarrollo Integral de Cuajiniquil para la compra 17 

de materiales para construcción de acueducto en Asentamiento Juan 18 

Santamaría, distrito de Santa Elena, cantón de La Cruz”. 19 

 20 

Dicho convenio fue aprobado el día trece de diciembre del año 2023, mediante 21 

el acuerdo #2-3 de la sesión ordinaria #75-2023 por el Concejo Municipal. 22 

 23 

Por lo que se remite la respectiva liquidación por parte de la Asociación de 24 

Desarrollo integral de Cuajiniquil, para su conocimiento. 25 

 26 

1. Dicho convenio fue aprobado por un monto de veinte millones de colones 27 

exactos (Ȼ 20.000.000,00) los cuáles están evidenciados con la compra de 28 

tubería a la empresa AQUATUBERIAS DEL SUR S.A y se detalla  en la siguiente 29 

factura con consecutivo número 10100101010000000328 30 



2. Entre las obligaciones de la Asociación se estipula: 1 

 2 

La Asociación se compromete a ejecutar el proyecto en un plazo no mayor a 3 

cuatro meses 4 

La Asociación se compromete a realizar la liquidación de los recursos en un 5 

periodo no mayor a 1 (uno) mes. 6 

 7 

3. Dicho lo anterior y en el cumplimiento con lo estipulado en el convenio entre 8 

las obligaciones por parte de dicha asociación, se remite el informe de la 9 

liquidación de los recursos a este Concejo. 10 

 11 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal de La Cruz, dice: Muchas 12 

gracias señor Presidente,  buenas tardes estimados miembros de este honorable 13 

Concejo Municipal,  señora Vicealcaldesa, Los compañeros funcionarios que hoy 14 

nos apoyan en esta Sesión Extraordinaria,  a los ciudadanos del cantón que 15 

tienen la  oportunidad de observarnos y escucharnos a través de la transmisión 16 

que se realiza,  un abrazo para todas y para todos, este es un proyecto que nace 17 

ante una situación prácticamente una orden sanitaria si podemos decirle de 18 

alguna manera donde el Ministerio de Salud convoca a las partes en este caso 19 

al AYA, a la asada de Cuajiniquil, al INDER, a la Municipalidad por los problemas 20 

de agua que existen en lo que conocemos como Murciélago o el sector de 21 

parcelas Juan Santamaría en Cuajiniquil,  donde bueno ustedes conocen la 22 

problemática ahí de agua porque es una zona muy seca,  y todas estas familias 23 

no tienen acceso al servicio. Se  empezó con varias reuniones, ahí el liderazgo  24 

debo de decirlo lo tomó la ASADA de Cuajiniquil con el apoyo de Erick Orozco,  25 

creo que es verdad Esteban?,  don Erick pero no recuerdo el apellido,  y se 26 

empezó todo un proceso donde participaron incluso miembros del anterior 27 

Concejo Municipal como doña Estela,  que era una de las impulsoras del 28 

proyecto y Enea en su calidad de Presidente de la Asociación de Desarrollo,  la 29 

Municipalidad es un enorme esfuerzo para aportar parte de lo que se  requiere 30 



para impulsar ese proyecto siempre hemos dicho que el tema de agua es 1 

prioritario en cualquier territorio del cantón, a mí me parece increíble que todavía 2 

ya en el 2024 tengamos vecinos y vecinas de ese cantón que no tengan agua 3 

potable,  son parte de las condiciones por las cuales este cantón se define con 4 

problemas de desarrollo,  se hizo un convenio,  se le trasladaron a la asociación  5 

la suma que ahí se indica un poco más de 20 millones para comprar la tubería o 6 

parte de la tubería que se requiere para el proyecto,  se le dio un tiempo de un 7 

par de meses a la asociación de desarrollo para la ejecución de este proceso y 8 

luego de que se hace la compra que la asociación entrega los materiales se debe 9 

hacer una liquidación qué es lo que aquí se informa, eso se traslada al Concejo 10 

Municipal,  el Concejo  lo pasó a la Administración para la revisión, es una 11 

liquidación muy sencilla porque en realidad es una sola factura por el monto total 12 

de  la tubería que se compró y que coincide con el monto que se le cedió a la 13 

Asociación  vía convenio,  revisada la documentación de las compras 14 

efectivamente se corrobora que coincide con el monto,  si el monto es inferior 15 

deben de hacer la devolución  de lo que sobre y si es superior no hay ningún 16 

problema ya lo asume en este caso a la Asociación,  básicamente es eso es un 17 

proyecto que todavía está en su etapa de construcción por decirlo de alguna 18 

manera de ejecución y en eso pues ahí tenemos a Don Esteban que en este 19 

momento es Regidor Municipal y también es parte de la ASADA,  es importante 20 

Don Esteban,  que tal vez a la hora de la votación  de esta liquidación usted  se 21 

abstenga también porque es parte interesada como parte de la  ASADA,  como 22 

miembro de la ASADA,  entonces ahí le correspondería a Dilsia Andrea votar en 23 

su lugar,  nada más hago la salvedad para que también lo tenga presente,  si 24 

gusta darle legalidad al acuerdo que toma el Concejo Municipal, básicamente si 25 

tienen una duda o consulta con todo gusto pero es un proceso que ya tiene 26 

algunos meses y con esa liquidación pues ya la asociación de desarrollo cumple 27 

con aparte establecida en el convenio de hacer el informe final de compra de los 28 

materiales. 29 

 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 1 

señor Alcalde, ya un poco expuesto a la situación vemos que se indica que ya 2 

realizada la revisión por parte  de la Administración lo único que nos queda sería 3 

aprobar la liquidación pues antes mencionada,  si están de acuerdo compañeros. 4 

 5 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Yo no porque 6 

solo tengo la información que acabar el Alcalde acá, a mí me gustaría que 7 

cuando se trata en temas de estos que se vio en la Administración anterior se 8 

nos facilite de modo que nosotros podamos revisar esa información, entonces yo 9 

prefiero que si se pudiera hacer de esa manera que lo hagan antes llegar, para 10 

uno tener la certeza y el conocimiento de qué es lo que se está votando. 11 

 12 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 13 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Quedaría 14 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión. 15 

 16 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 17 

 18 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 19 

liquidación presentado por Alcalde Municipal de Convenio Específico entre la 20 

Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Desarrollo Integral de Cuajiniquil 21 

para la compra de materiales para construcción de acueducto Asentamiento 22 

Juan Santamaría, ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, 23 

POR 4 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Viviana Loaciga 24 

Corea, José Manuel Vargas Chaves y Dilsia Andrea Cajina Vargas: 25 

Regidora Suplente) y 1 voto en contra (Grettel Salazar Martínez). 26 

 27 

3.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-148-2024, firmado por el señor Luis Alonso 28 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite el Convenio de uso compartido 29 

de la casa Municipal de la Persona Joven entre la Municipalidad de La Cruz y la 30 



Asociación de Guías y Scouts de Costa Rica, esto para su debido estudio, 1 

análisis y aprobación. 2 

 3 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchísimas 4 

gracias señora secretaria,  quiero en el caso de ese convenio quiero 5 

mencionarles compañeros que se hizo, la compañera Ivannia por medio de la 6 

aplicación de WhatsApp, hizo llegar específicamente ese convenio,  lo cual me 7 

imagino que ustedes tomaron su momento para hacer lectura del convenio y así 8 

pues maximizar en este caso la aprobación de tal,  entonces la recomendación 9 

de acuerdo sería aprobar el convenio de uso compartido de la casa municipal de 10 

la persona joven entre la Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Guías  y 11 

Scouts  de Costa Rica,  si están de acuerdo compañeros,  tiene la palabra la 12 

compañera. 13 

 14 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Antes de 15 

someterlo a votación yo tengo acá una sugerencia, en el punto E, Dice que 16 

Cancelar puntualmente por su propia cuenta y costo los recibos por los servicios 17 

de agua potable, electricidad e internet que se utilicen en las instalaciones de la 18 

casa persona joven para el óptimo aprovechamiento del espacio para la 19 

realización de las actividades de los grupos. Considero que esa parte deberían  20 

convocar a ambos interesados porque si bien es cierto tanto la persona joven 21 

recibe un Presupuesto, y  también los Scouts  pues tienen uno que no  es tanto 22 

lo que reciben pero si ambos van a utilizar el mismo espacio, me parece que los 23 

gastos fijos deberían asumirlos por la mitad cada uno, entonces antes de votarlo 24 

quisiera pedirles que se reunieran y lo conversen con ellos para ver la 25 

disponibilidad que tienen y llegarán a ese acuerdo, no sé verdad esa es mi 26 

sugerencia pero sin embargo no sé si vas a pedir que se vote de un solo. 27 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Gracias señor 28 

Presidente, la naturaleza de la casa de la persona joven es tener un espacio para 29 

que los diferentes grupos organizados y no organizados formal o informalmente, 30 



de la juventud de este cantón tengan un espacio para el desarrollo de sus 1 

diferentes actividades debo de decir que esto no es una ocurrencia de la 2 

Administración a mí me lo propusieron incluso como una iniciativa tengo 3 

entendido yo del grupo de guías de Scouts, entonces eso se pasa por ese filtro 4 

antes de subirlo al Concejo Municipal, si no hay interés de ellos o no lo pueden 5 

asumir pues uno lo entiende y lo comprende, pero se supone que ya eso se 6 

conversó, ya se dialogó, ya se revisó y cuando sube la Alcaldía para ser conocido 7 

por parte del Concejo Municipal pues todo esto ya está visto, la idea siempre de 8 

nosotros con el Concejo Municipal es que ustedes puedan de alguna manera 9 

profundizar y concentrarse en temas tal vez de mayor fondo, esto es un tema 10 

muy administrativo y por lo tanto, pues el convenio requiere la aprobación del 11 

Concejo, básicamente porque lo vamos a ceder parte del uso a los guías de 12 

Scouts, la naturaleza de un convenio se  revisa no Administrativo, ahí los 13 

compañeros que ya me hacen llegar la propuesta sostuvieron reuniones con la 14 

otra parte si no lo hicieron pues estarían incumpliendo un principio básico,  yo 15 

creo en mis funcionarios y creo que así fue de lo contrario tendría que tomar 16 

algunas medidas en el sentido de que pues están haciendo al Concejo Municipal 17 

y a ese Alcalde entrar en materia de un desgaste innecesario cuando se supone 18 

que lo que nosotros pretendemos siempre con ustedes es hacer llegar 19 

prácticamente soluciones y no cargarlos de trabajo innecesario, por lo tanto, 20 

pues lo que le quiero decir es que efectivamente eso ya se revisó y si no es así 21 

pues si gusta lo devuelven yo no tengo ningún problema, el problema a veces es 22 

que también para mí, en la Administración Pública además de la burocracia que 23 

ya tenemos, que debemos de sufrir día a día con ella,  cada día que uno se 24 

atrasa en algo que uno va cumpliendo los objetivos, pues de verdad que uno lo 25 

lamenta porque  ahí afuera la gente está esperando siempre soluciones 26 

alternativas, que las cosas aquí caminen de alguna manera lo más fácil posible 27 

o lo más rápido o lo más eficiente posible, entonces en esa medida uno siempre 28 

trata de que sea de esta manera, yo traslado o delego mucho de alguna de las 29 

decisiones a Nivel Administrativo con los compañeros para que ellos nos den 30 



propuestas ya analizadas y revisadas entonces pues yo aquí soy respetuoso, lo 1 

que el Concejo al final decida  si lo quieren devolver o regresar, más bien pues 2 

yo sentaré a los compañeros funcionarios a ver si cumplieron  con lo que le 3 

corresponde en cuanto a la propuesta que hoy ustedes están conociendo si no, 4 

como les digo pues a Nivel Administrativo uno también podrá tomar las medidas  5 

para que a futuro si hay algo que no se contempló que no se revisó o que no se 6 

realizó o que no se discutió pues ellos tendrán que asumir esa responsabilidad 7 

que me parece que en ningún momento  lo que se busca es cargar a los guías 8 

de Scout,  de algo que no más bien se pretende y eso nace como les digo de los 9 

compañeros funcionarios que indican que aquí hay una alternativa muy bonita 10 

que podemos trabajar de esta manera,  pero bueno,  aquí yo creo que es 11 

importante lo que tenga que decir doña  Marielos,  no es conveniente porque 12 

usted sería juez y parte,  porque es parte del Concejo Municipal y es también 13 

representante  de los guías de Scout,  pero al final tampoco vota,  pero cuando 14 

uno se recusa,  les voy a  comentar cómo es la práctica correcta  de  cuando uno 15 

se inhibe de una votación,  inmediatamente cuando, pareciera demasiada 16 

formalidad pero bueno así lo establece el procedimiento, cuando hay algún tema 17 

en el que yo como Alcalde o ustedes como Regidores o como Síndicos tienen 18 

algún interés por pequeño que sea inmediatamente levantan la mano y le piden 19 

al Presidente que se van a salir de la sala de sesiones,  ese es el procedimiento 20 

correcto para no interferir en absolutamente nada de la votación que se haga,  21 

aunque la transmisión es en vivo,  sí,  pero eso está establecido por 22 

procedimiento a nivel de votaciones cuando se hace una recusación de un tema 23 

en el que hay algún familiar,  o un tema en el que yo tengo interés personal o 24 

directo,  nosotros no,  como les digo es mucha formalidad pero se supone que 25 

puede haber alguna injerencia o alguna presión si uno continúa aquí y se está 26 

discutiendo el tema, entonces en este caso más bien ese convenio debió 27 

haberse conocido antes de que Marielos subiera al Concejo Municipal para que 28 

el día de mañana no se diga “mira como ya está en el Concejo Municipal 29 

inmediatamente ya está favoreciendo una organización que ella representa” lo 30 



cual yo sé que no es así,  porque eso se viene viendo desde antes lo digo como 1 

aclaratoria verdad, pero bueno les repito si ustedes quieren que eso se revise,  2 

se revisa, pero si hay una responsabilidad de los funcionarios que nace la 3 

propuesta de parte de ellos para que me aclares si es así como lo asegura la 4 

señora Regidora que no se hizo la revisión exacta completa, que no se discutió,  5 

un convenio nace de la naturaleza de las dos partes o sea la propuesta nace de 6 

ahí,  si no se hizo pues entonces prácticamente nos están embarcando,  yo 7 

defendería el trabajo de mis funcionarios porque yo sé que hay una buena 8 

intención y yo sé que hubo conversación,  porque en algún momento hasta Olger 9 

lo analizó muy bien,  y me decía hay que revisar bien el uso y todo pero bueno 10 

yo ahí no puedo profundizar en este momento tendría que tener aquí a los 11 

funcionarios para dicha aclaratoria, muchas gracias señor Presidente. 12 

 13 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 14 

señor Alcalde, creo que la buena práctica del convenio es que dos partes estén 15 

de acuerdo y cuando por  práctica y por ejemplo  que lo he conocido por el 16 

período anterior,  los convenios, más de esa magnitud que son de ámbito social  17 

de ámbito en conjunto de dos partes para las mejoras y ahora gracias a Dios que 18 

existe este espacio que no existía,  pues en mi caso yo no quiero atrasar como 19 

presidente y como regidor pues un convenio que yo sí sé que sí  se le debió 20 

haber dado su debido análisis sino sí pongo y garantizo que no hubiera sido 21 

elevado ante este Concejo, entonces yo respeto la decisión de cada persona. 22 

 23 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 24 

o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la propuesta en éste caso 25 

es que se apruebe el convenio de uso compartido de la casa municipal de la 26 

persona joven entre la municipalidad de La Cruz y la asociación de guías de 27 

Scouts de Costa Rica, ¿Si estamos de acuerdo?  28 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Disculpe señor 29 

Presidente,  rápidamente hice una llamada porque sí me preocupé,  pero 30 



efectivamente se cumplieron con todos los protocolos de comunicación,  incluso 1 

a nivel de Junta Directiva Nacional de guías y Scouts  donde ellos dieron 2 

aprobación,  un convenio,  nosotros somos una parte donde lo que se busca es 3 

el beneficio de ambos de los que participan en el convenio, una vez que ustedes 4 

lo aprueban,  que ya pasó por ese filtro a mí me corresponde firmarlo,  pero la 5 

otra parte si no está de acuerdo pues no lo firma no pasa nada,  es una propuesta 6 

que nosotros vamos a hacer si ellos consideran que quieren,  los convenios 7 

tienen algo que se llaman adendas,  si hay algo que quieren se puede renegociar,  8 

o sea para eso existe,  nosotros hace poquito negociamos una adenda con 9 

INCOPESCA  de una parte del plazo de un convenio,  en cualquier momento de 10 

la etapa se puede renegociar una cláusula  de un convenio pero bueno nada más 11 

les incorporo ese dato  porque sí bueno llamé ahorita a uno de los compañeros,  12 

y él me garantiza que hay correos y todo en donde se hizo toda la negociación 13 

como corresponde  en una etapa de un convenio de esa naturaleza. 14 

 15 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 16 

señor Alcalde, vuelvo y pregunto compañeros ¿estamos de acuerdo? 17 

 18 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Al menos yo no. 19 

 20 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: ¿estamos de 21 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión. 22 

 23 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 24 

 25 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 26 

Convenio de uso compartido de la casa Municipal de la Persona Joven entre la 27 

Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Guías y Scouts de Costa Rica. 28 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 29 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 4 VOTOS A FAVOR (Julio César 30 



Camacho Gallardo, Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y 1 

Esteban Caballero León) y 1 voto en contra (Grettel Salazar Martínez). 2 

 3 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Yo no estoy de 4 

acuerdo porque tengo entendido que también ahí van a recibir capacitaciones la 5 

persona joven, entonces eso al estar utilizando que para eso se está haciendo 6 

verdad el gasto de todo se va a elevar entonces al final de cuentas, a como yo 7 

lo digo si están utilizando ambos el lugar fue algo que se debió tomar en cuenta 8 

pero sin embargo, el Alcalde ya dijo que entre ellos negociaron todo pero a mí 9 

no me parece de esa forma no me parece y ojalá que puedan hacer  la adenda  10 

para que puedan corregir y aparte de compartir el espacio también que se 11 

compartan gastos. 12 

 13 

4.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-150-2024, firmado por el señor Luis Alonso 14 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite Convenio Específico de 15 

Cooperación entre la Municipalidad de La Cruz y la Asociación Costa Rica por 16 

siempre, esto para su debido estudio, análisis y aprobación. 17 

 18 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchísimas 19 

gracias señora secretaria, igual les menciono compañeros ese convenio fue 20 

enviado el mismo día el miércoles anterior si no me equivoco el 08 del mes 21 

presente, la cual viene a maximizar un poco lo que es la aprobación a este 22 

consejo,  no sé si algún compañero o compañera tiene  que expresar algo al 23 

respecto del convenio,  tiene la palabra señor Alcalde. 24 

 25 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Muchísimas gracias 26 

señor presidente, igual es un convenio para facilitar y apoyar los procesos de 27 

capacitación en la Biblioteca Pública y darle mayor uso a esa infraestructura que 28 

tenemos y ponerla a disposición principalmente de las poblaciones más 29 

vulnerables entonces los fines de semana que es probablemente cuando los 30 



jóvenes o los ciudadanos tienen la posibilidad de capacitarse, la biblioteca está 1 

cerrada entonces mediante este convenio vamos a poder generar algunas 2 

responsabilidades en la fundación que va a asumir parte también de estas 3 

capacitaciones, tenemos un laboratorio que hace una semana renegociamos 4 

para que no lo cierren porque es un CCI, centro comunitario inteligente que los 5 

resultados de su uso todavía no llenan las expectativas del MICIT,  entonces 6 

requerimos darle mayor uso y esa propuesta va dirigida hacia eso más bien 7 

estamos realizando un CCI  en Santa Elena de Santa Cecilia,  estamos 8 

solicitando un CCI  en El Jobo,  porque creemos que la mayor utilidad de estos 9 

centros inteligentes puede darse en la zona rural o en las comunidades donde 10 

tenemos menor acceso,  bueno con este convenio pretendemos darle mejor o 11 

mayor uso a este laboratorio y a  instalaciones de la biblioteca. 12 

 13 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 14 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 15 

propuesta en éste caso que se apruebe el convenio específico de cooperación 16 

entre la Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Costa Rica por siempre ¿Si 17 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 18 

comisión por cinco votos a favor 19 

 20 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 21 

 22 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 23 

Convenio Específico de Cooperación entre la Municipalidad de La Cruz y la 24 

Asociación Costa Rica por siempre. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 25 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 26 

5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Viviana Loaciga Corea, 27 

José Manuel Vargas Chaves, Esteban Caballero León y Grettel Salazar 28 

Martínez). 29 

 30 



5.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-149-2024, firmado por el señor Luis Alonso 1 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite Convenio de Cooperación entre 2 

la Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Desarrollo Integral de Los 3 

Palmares para nivelación, instalación de malla ciclón y engramado para las 4 

mejoras de áreas deportivas cantón de La Cruz, esto para su debido estudio, 5 

análisis y aprobación. 6 

 7 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 8 

señora secretaria, vuelvo y menciono compañeros igual este convenio fue 9 

entregado con antelación para que ustedes pudieran hacer su análisis respectivo 10 

de ello,  para así maximizar pues parte de la aprobación de este Concejo,  si 11 

tiene algún compañero compañera algo que externar al respecto tiene la palabra 12 

compañera Grettel. 13 

 14 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Sí nada más 15 

quería realizar una consulta, como eso se vio en el Concejo anterior, yo quería 16 

saber más o menos cuánto era el aproximado de esa Inversión Municipal, entre 17 

el césped, el enmallado, la compra de material si es que lo hay, entonces para 18 

ver si me dan un poquito de información. 19 

 20 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Muchas gracias señor 21 

Presidente,  el dato exacto no lo manejo ahorita pero anda en su totalidad del 22 

proyecto anda  un estimado de unos 260 o 270 millones,  ahorita no les podría 23 

dar el monto exacto,  pero son varios proyectos y cómo es por línea entonces se 24 

me hace un poco difícil además que este proyecto y aprovecho la consulta de la 25 

señora Regidora para informarles  que ya tiene varios meses,  esto es parte de 26 

lo que vimos en la Administración Pública,  tuvimos más de tres apelaciones,  es 27 

un proyecto que viene desde el año anterior,  ya quedó en firme y ya se inició el 28 

proceso de construcción o ejecución del proyecto,  las áreas deportivas a 29 

intervenir son las siguientes, y cada una con especificaciones diferentes,  30 



dependiendo de las condiciones en que estaban  cada terreno o cada área 1 

deportiva, Colonia Bolaños,  que pasó por un proceso tortuoso diría yo para 2 

lograr el traspaso de ese terreno a nombre de la Municipalidad,  ese proyecto 3 

incluye el cierre perimetral con la maya, nivelación, porque tenía problemas las 4 

curvas de nivel del terreno no eran las mejores,  colocación de material porque 5 

también la superficie que tenía era muy rocosa,  y colocación del engramado 6 

además de, en conjunto con la organización comunal de la comunidad, se le 7 

espera dar un riego manual para que ellos puedan utilizarlos y dejarlos en 8 

buenas condiciones, La Garita, igual reparación de la malla,  nivelación y 9 

colocación de material y engramado, El Gallo tiene nivelación,  que ya habíamos 10 

hecho una etapa, colocación de material y engramado,  en Santa Cecilia en La 11 

Lajosa,  que prácticamente es una pequeña nivelación y el engramado y en los 12 

Palmares que es el  convenio que están recibiendo que ya les había explicado 13 

ahí es nivelación, colocación de material porque se le hicieron estudios al 14 

material que tiene cada plaza y de ahí tuvimos una recomendación si  había que 15 

mejorarla o no, en el caso de los Palmares tienen un material muy pobre 16 

entonces está mejorando,  Ya ellos habían colocado una parte de la malla se va 17 

a terminar de cerrar y se le va a colocar también el engramado, esos convenios 18 

¿por qué se hacen? Y probablemente lo vamos a hacer con todas las 19 

comunidades,  porque la inversión es alta más de casi 300 millones para todas 20 

las áreas deportivas que se van a mejorar en esa etapa y se requiere además 21 

de un mantenimiento un cuido y una organización o una administración en cuanto 22 

a luz del inmueble,  nosotros tenemos problemas y todos lo saben  dónde hay 23 

vecinos que no les duele en lo más mínimo agarrar una bestia y meterlo a un 24 

área deportiva,  y bueno, la comunidad va a tener que organizarse para 25 

ayudarnos a cuidar a administrar y proteger esos recursos que se están 26 

invirtiendo en estos campos deportivos, si de algo nos hemos quejado en La 27 

Cruz es de las condiciones de las infraestructuras deportivas y con esto 28 

empezamos o continuamos una etapa de mejoramiento de área deportivas que 29 

no va a finalizar acá, Dios primero y sí presupuestariamente nos lo permite 30 



vamos a continuar con otras áreas,  que la primera etapa ha sido el tema de 1 

legalización y luego la etapa de mejoramiento de estos campos deportivos,  con 2 

gusto no tengo aquí a mano pero puedo comprometerme a hacerle llegar a la 3 

señora secretaria todo el expediente o la copia del expediente de todo el proyecto 4 

para que la señora Regidora si gusta lo revise, porque es por línea y ahorita en 5 

detalle no podría darle un monto exacto de cada uno de los motos de la inversión 6 

en cada una de las áreas deportivas. 7 

 8 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: La última 9 

consulta, entonces sí realizaron compra de material para todas las plazas que él 10 

está indicando, para no alargarlo si es así para que me facilite la información 11 

nada más. No sé si entendí bien, pero sí realizaron alguna compra de material 12 

para nivelar las canchas. 13 

 14 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Yo sé hacia dónde va la 15 

pregunta,  el material lo está colocando la Municipalidad de los rellenos, hoy 16 

recibimos casualmente una denuncia por colocación de material sin permiso, 17 

entonces hay gente que también se dedica a querer afectar este tipo de 18 

proyectos, entonces aquí con toda la transparencia les digo, nosotros 19 

casualmente el terreno de los Palmares se le colocó un material que 20 

prácticamente era, se hizo un corte en la calle de un material que no tenía 21 

ninguna condición, no tenía ni estudios ni nada y menos permiso, entonces la 22 

Municipalidad se encarga de colocar el material, eso es parte de los 23 

compromisos, tenemos que dejar el terreno en las condiciones de nivelación 24 

mínimas y del material que cumpla con algunas condiciones, sería una 25 

irresponsabilidad total colocar, los compañeros de La Garita o los compañeros 26 

de Bolaños por ponerles un ejemplo, colocaron engramado en la superficie actual 27 

donde sabemos que es engramado no va a pegar, entonces sí de algunos 28 

sectores donde podemos y hemos revisado que cumple, hemos quitado cubierta 29 

vegetal y la hemos colocado pero para eso no requerimos permiso, no lo hemos 30 



solicitado porque consideramos que no porque es simple y sencillamente 1 

cubierta vegetal que hemos venido quitando de algunos lugares donde hemos 2 

encontrado el apoyo y la facilidad de las personas para darnos esa autorización 3 

en vista de que no son cantidades muy grandes y que en algún caso por ejemplo, 4 

en El Carrizal  donde pueden ir a ver lo que estamos haciendo es haciendo 5 

recortes para reacondicionar un terreno que toda la vida la gente fue a sacar 6 

material y dónde les adelanto la idea de ese terreno nosotros tenemos un 7 

terreno, no preciso ahorita cuántas hectáreas en El Carrizal bueno los que pasan 8 

por La Garita y Santa Cecilia lo conocen es arenoso ese material tiene las 9 

condiciones propicias según el estudio que se le hizo para ser utilizado con ese 10 

fin, y pues en algún momento tenemos la idea de trasladar ahí al centro de 11 

transferencia municipal en una parte del terreno por eso estamos limpiando y 12 

estamos acondicionando esa área y estamos en negociaciones con el ICE que 13 

si gustan el próximo jueves si alguno quiere acompañarnos con todo gusto para 14 

el domingo 25 hay un compromiso del gobierno de la República de construir una 15 

subestación eléctrica en el cantón de La Cruz, nosotros tenemos problemas 16 

graves en temas de electricidad y todo esos picos y todos esos problemas que 17 

tenemos eléctricos es por qué la subestación más cercana está en Liberia, 18 

entonces nosotros tenemos ese grave problema, el Gobierno de la República y 19 

el ICE ya anunciaron que van a construir una subestación eléctrica para el cantón 20 

de La Cruz, nos solicitaron un terreno y casualmente pusimos a disposición la 21 

mitad de ese terreno donde estamos haciendo uso del material para que puedan 22 

construir la subestación, ya ellos hicieron los estudios y están de acuerdo, el 23 

jueves viene una delegación del ICE a ver la parte del terreno que están 24 

interesados y pues la idea es que podamos construir ese proyecto ahí y 25 

efectivamente, yo por ahí tengo un video, porque hoy fui a hacer un informe de 26 

esa denuncia que les digo de que si tenemos permiso para agarrar material ahí 27 

y  colocarlo en las plazas de fútbol que por ahí viene la consulta no es necesario 28 

porque lo que estamos quitando es prácticamente la superficie vegetal, estamos 29 

teniendo ese cuidado de más bien tratar de reacondicionar el terreno porque es 30 



un terreno y aquí tengo los videos, que por años con maquinarias con pala, con 1 

pico, la gente ha ido a sacar material cuando terminemos este proceso que ya 2 

prácticamente terminamos la idea es cercarlo para que no vuelvan a utilizarlo de 3 

esa manera o no nos lleguen a tirar basura o similares, pero no requerimos un 4 

permiso porque  la cantidad de material que estamos sacando no es mucha, si 5 

es eso si requiere los costos y eso con gusto se los hacemos llegar. 6 

 7 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Solo para hacerle 8 

la aclaración al Alcalde, si yo voy a hacer una denuncia la hago acá porque para 9 

eso soy Regidora, no me gusta que se malinterprete porque recibieron una 10 

denuncia que fui yo, él me conoce perfectamente y sabe cómo soy, yo soy directa 11 

y si tengo que decir algo lo voy a  hacer acá, pero no me gusta que deje eso a la 12 

libre que como recibieron una denuncia yo estoy haciendo las consultas yo fui la 13 

que la hice, si se lo tengo que decir y me gustaría que me vuelva a ver a la cara 14 

para que vea él me conoce perfectamente que yo no fui. 15 

 16 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 17 

creo que si bien es cierto el fin del documento se salió de contexto, estamos 18 

hablando de un convenio entre la Administración con el fin de responsabilizarse 19 

de la área, creo que se comenzó a escudriñar temas que se tiene que ver en otra 20 

índole y nos salimos al respecto de lo que era el convenio entonces creo que 21 

compañeros vamos a finalizar este tema hasta acá,  tiene la palabra el señor 22 

alcalde y creo que antes de todo señor alcalde creo que finalizarlo hasta acá 23 

para que podamos avanzar en esta sesión. 24 

 25 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Sí únicamente es por 26 

alusión directa, yo vuelvo a ver a quién a mí me place para eso tengo una cámara 27 

allá ya que me debo es  a este pueblo, con todo el respeto y la humildad les digo 28 

que a mí nadie me tiene que decir que lo vuelva a ver o no, yo vengo aquí desde 29 

temprano y saludo y si veo gente viendo para otro lado pues simple y 30 



sencillamente no voy a incomodar a nadie, entonces pues básicamente no dije 1 

que la denuncia haya sido por la señora Regidora, ella lo está interpretando de 2 

esa manera, indiqué que recibí una denuncia por el mismo tema hoy, entonces 3 

obviamente como hablamos de transparencia lo digo aquí, yo también soy 4 

transparente y lo informo aquí, hoy recibí una denuncia y lo puedo demostrar 5 

sobre de dónde estamos sacando material y que si teníamos los permisos que 6 

va muy similar a lo que se indica en la sesión, como lo indica el señor Presidente 7 

Municipal ya nos estamos desviando el tema, al final es un convenio como lo 8 

expliqué simple y sencillamente para que la asociación asuma el uso la 9 

Administración de un terreno donde se va a hacer una inversión, eso se llama 10 

proteger los recursos públicos pero aquí se quiere sacar otra información, lo que 11 

se solicita bien se puede pedir a nivel administrativo no es necesario venir a 12 

pedirlo acá, pero a veces queremos figurar más de la cuenta y en eso pues yo 13 

tampoco voy a dejar de responder o atender las consultas para eso estamos aquí 14 

totalmente de acuerdo, y en la medida de las posibilidades como humildemente 15 

se los dije no tengo los datos del monto, no los tengo aquí pero se los puedo 16 

trasladar eso es Información Pública, se meten a CICOP y lo ven entonces si hay 17 

interés de verdad, ese convenio lo pasamos hace días, no lo estamos pasando 18 

en este momento así funcionamos nosotros, si hay alguna duda o consulta 19 

previamente, así funcionaba el Concejo Municipal anterior previamente nos 20 

dicen “señor alcalde esto no nos parece o esto está así” y se las evacuamos pero 21 

si venimos aquí a  grito de tambor y bueno si es así yo también funcionaré de la 22 

misma manera pero bueno, nada más gracias señor Presidente nada más utilizo 23 

el tiempo por la alusión que se hace de quererme obligar a que tenga que ver a 24 

alguien y yo eso pues tal vez a mi madre santa es a la única que le haré caso en 25 

ese sentido. 26 

 27 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 28 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 29 

propuesta en éste caso es que se apruebe el convenio de cooperación entre la 30 



municipalidad de La Cruz y la asociación de desarrollo integral de los Palmares 1 

para la nivelación  e instalación de malla ciclón y engramado para las mejoras 2 

de áreas deportivas del cantón de La Cruz, ¿Si estamos de acuerdo? 3 

 4 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: En mi caso pues 5 

yo no estoy en contra del Deporte, sé que en infraestructura estamos bastante 6 

mal en algún momento represente al Comité Cantonal de Deportes y Recreación, 7 

pero como bien se indica si queremos que uno venga acá a colaborar y a hacer 8 

la información debe ser clara, y ahorita bueno esto sí ya lo habían pasado, pero 9 

yo sí pido que para futuro cualquier documento que se vea acá lo hagan llegar 10 

de la misma forma porque así uno ya realiza lo que uno tenga duda y vamos 11 

avanzando y solo venimos aquí a realizar la votación pero así como lo pasaron 12 

de esta manera por eso les digo que por favor con toda la documentación que 13 

se tenga que ver ojalá lo hagan así antes para uno aclarar sus dudas y solamente 14 

venir a votar. 15 

 16 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Si me permite 17 

señora secretaria,  creo yo y lo repito como Presidente con los dos convenios 18 

anteriores creo que tenemos días suficientes para ver hecho mandado por medio 19 

de nuestros correos las consultas pertinentes a la Administración, como dije lo 20 

que queremos es maximizar esto, si bien es cierto los convenios vuelvo y lo digo 21 

es para el pueblo por más que nosotros queramos venir aquí a indicarlo y creo 22 

que se ve muy feo pelear por temas que se pueden solucionar con una consulta 23 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Quedaría firme 24 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por cuatro votos a favor y 1 25 

negativo. 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 29 

Convenio de Cooperación entre la Municipalidad de La Cruz y la Asociación de 30 



Desarrollo Integral de Los Palmares para nivelación, instalación de malla ciclón 1 

y engramado para las mejoras de áreas deportivas Cantón de La Cruz. 2 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 3 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 4 VOTOS A FAVOR (Julio César 4 

Camacho Gallardo, Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y 5 

Esteban Caballero León) y 1 voto en contra (Grettel Salazar Martínez). 6 

 7 

6.- Se conoce oficio CORACG-10-2024, firmado por el señor Alejandro Masís 8 

Cuevillas, Secretario del Consejo Regional del Área de Conservación 9 

Guanacaste, en el cual solicitan se les indique mediante Acuerdo Municipal 10 

quienes van a ser los nuevos representantes ante el Consejo Regional hasta 11 

noviembre del 2024, que es cuando se celebrara la nueva Asamblea General. 12 

 13 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 14 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 15 

propuesta en éste caso es que estos dos integrantes que menciona el 16 

documento sean el compañero Martín López López, Encargado del 17 

Departamento de Gestión Ambiental y la señora Vicealcaldesa Socorro Díaz 18 

Chávez, ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de 19 

trámite de comisión por cinco votos a favor  20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 24 

señores: Socorro Díaz Chaves y Martín López López, como representantes ante 25 

el Consejo Regional del Área de Conservación Guanacaste. ACUERDO 26 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 27 

DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, 28 

Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves, Esteban Caballero 29 

León y Grettel Salazar Martínez). 30 



7.- Se conoce documento firmado por el señor Ernesto Lombardo Miranda Arauz, 1 

vecino de Barrio Fátima, recibido el día 08 de abril del año 2024, a las 2:15 2 

minutos, el cual va dirigido al señor Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno, 3 

con copia para el Concejo Municipal de La Cruz, en el cual procede a dar 4 

respuesta al oficio N°MLC-UAI-OF-028-2024. 5 

 6 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 7 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 8 

propuesta en éste caso es que como lo indica el documento es una copia al 9 

Concejo Municipal lo que quedaría es brindar acuse de recibido, ¿Si estamos de 10 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 11 

votos a favor  12 

 13 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 14 

 15 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 16 

recibido al documento firmado por el señor Ernesto Lombardo Miranda Arauz, 17 

Vecino de Barrio Fátima, el cual va dirigido al señor Gledys Delgado Cárdenas, 18 

Auditor Interno Municipal. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 19 

FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 20 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Viviana Loaciga Corea, José 21 

Manuel Vargas Chaves, Esteban Caballero León y Grettel Salazar Martínez). 22 

8.- Se conoce acuerdo N°7-07 de la Sesión Ordinaria N°023-2024, del Comité 23 

Cantonal de Deportes y Recreación de La Cruz, firmado por la señora Grettel 24 

Salazar Martínez, Secretaria del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 25 

La Cruz, en el cual informan al Concejo Municipal que la señora Grettel Salazar 26 

Martínez, renuncia de manera formal a su cargo de Secretaria del Comité 27 

Cantonal de Deportes y Recreación La Cruz a partir del 30 de abril del 2024, ya 28 

que debe de asumir sus funciones como regidora propietaria en el Concejo 29 

Municipal, a partir del 1 de mayo del 2024. 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: sobre este 1 

documento, creo que en este caso como bien lo indica es una nota de la señora 2 

regidora Grettel en su momento como secretaria, lo cual tiene la palabra 3 

compañera Grettel.  4 

 5 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, dice: Nosotros al 6 

entrar al Concejo a mí me toca renunciar, entonces lo que se debe apresurar es 7 

notificar a las asociaciones de desarrollo porque yo salí a través de la Asociación 8 

para ser representante del Comité de Deportes, entonces para que lo hagan lo 9 

más pronto posible. 10 

 11 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: En este caso al 12 

ser una nota específicamente a su persona, lo más preferible sería que vote la 13 

haga acompañar a Marielos, y bien es cierto también el Comité de Deporte no 14 

puede reunirse sin antes nosotros conocer ese cambio en el equipo del Comité 15 

de Deportes. 16 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 17 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 18 

propuesta en éste caso es que se brinde acuse de recibido, ¿Si estamos de 19 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 20 

votos a favor  21 

 22 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 23 

 24 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 25 

recibido al Acuerdo N°7-07 de la Sesión Ordinaria N°023-2024, firmado por la 26 

señora Grettel Salazar Martínez, Secretaria del Comité Cantonal de Deportes y 27 

Recreación de La Cruz, en el cual informa sobre la renuncia formal de la señora 28 

Grettel Salazar Martínez al cargo de Secretaria del Comité Cantonal de Deportes 29 

y Recreación de La Cruz, a partir del 30 de abril del 2024. ACUERDO 30 



DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 1 

DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, 2 

Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves, Esteban Caballero 3 

León y Marielos Gómez Jiménez). 4 

 5 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Efectivamente hay que 6 

reponer el miembro del Comité de Deportes que en este momento pues sería 7 

por el periodo restante del actual comité que tenemos y efectivamente sería un 8 

miembro de las Asociaciones de Desarrollo, yo ahí recomendaría que tal vez 9 

conformen una comisión si gustan, bueno yo sé que la señora Vicealcaldesa 10 

hace poco también era parte de la Unión Cantonal y de la Asociación de 11 

Desarrollo, uno o dos regidores para que puedan solicitar a la Unión Cantonal a 12 

la convocatoria de esa Asamblea para elegir o para proponer la terna, que igual 13 

yo siempre digo debe ser una terna, para que el Concejo Municipal pueda en esa 14 

terna determinar a quién nombran, lastimosamente el procedimiento pues es 15 

lento y el Comité de Deportes obviamente requiere lo más pronto posible a ese 16 

miembro, entonces sin querer presionar al Concejo Municipal recuerden que 17 

tenemos juegos nacionales en el cantón, tenemos varias eliminatorias de juegos 18 

Nacionales, somos subsede de Juegos Nacionales y entonces pues esto de 19 

alguna manera afecta el Comité, aquí lo ideal y yo siempre también a las Juntas 20 

de Educación, a los miembros les digo lo ideal hubiese sido que la renuncia 21 

hubiese sido antes por el Concejo Municipal, no importa si se iba a llegar hasta 22 

el 30, se remite incluso directamente al Concejo Municipal un mes antes y ya 23 

probablemente la unión cantonal hubiese tomado la decisión pero bueno ahora 24 

sí por más que ustedes hagan el proceso de forma eficiente que están sujetos a 25 

una convocatoria de la Unión Cantonal de las Asociaciones de Desarrollo y eso 26 

a ustedes ahí por más que quieran no tienen ninguna responsabilidad no les 27 

pueden decir reúnanse mañana o reúnanse la otra semana, va a depender del 28 

procedimiento que utiliza la Unión Cantonal para esa Asamblea dónde saldría la 29 

propuesta para el nuevo nombramiento de la persona del nuevo integrante del 30 



Comité de Deportes, entonces sí dentro del acuerdo es importante decidir o 1 

notificar o directamente ustedes si quieren hacerlo más rápido en conjunto 2 

colonial cantonal hacer el proceso para que ese integrante sea conocido por 3 

ustedes, sea juramentado y lo más pronto posible pase o forme parte del Comité 4 

de Deportes. 5 

 6 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 7 

señor alcalde, viendo pues la necesidad de lo antes expuesto  creo que es viable 8 

la ruta o la recomendación  que nos da el señor Alcalde, ahora la consulta es al 9 

formar esta comisión creo que tendríamos también que valorar también en este 10 

caso esa disponibilidad de tiempo para poder avanzar, entonces no sé señora 11 

Vicealcaldesa, sería un segundo acuerdo conformar una comisión, para 12 

coordinar con la unión cantonal para poder, tiene la palabra el compañero. 13 

 14 

El señor José Esteban Caballero, Regidor Propietario, dice: Bueno de mi parte 15 

pues me gustaría para esa parte sería como para agilizar un poco nombrar una 16 

comisión, no sé si pues de mi parte poder colaborar con eso porque todo va en 17 

bien y en pro del cantón porque en realidad se viene muchas cosas por delante 18 

que pueden ser beneficiosos para el cantón. 19 

 20 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchísimas 21 

gracias compañero, qué les parece hablando un poco con el compañero José 22 

Manuel que en este caso sería conformar una comisión especial verdad, donde 23 

los miembros sean la señora Vicealcaldesa, el compañero José Manuel Vargas 24 

y el compañero Jesús caballero, que sean parte de esta comisión, si estamos de 25 

acuerdo para poder en este caso en conjunto con la Unión Cantonal poder 26 

maximizar y tener este nuevo miembro en el Comité de Deportes, ¿si estamos 27 

de acuerdo? compañeros daríamos firmeza con cinco votos a favor firme y 28 

dispensado del trámite de comisión. 29 

 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 3 

señores: José Manuel Vargas Chaves: Regidor Propietario, Esteban Caballero 4 

León: Regidor Propietario y Socorro Díaz Chaves: Vicealcaldesa Municipal, 5 

como comisión especial para que en conjunto con la Unión Cantonal de 6 

Asociaciones de Desarrollo del Cantón de La Cruz, realicen el respectivo trámite 7 

para el nombramiento de este nuevo integrante del Comité Cantonal de Deportes 8 

y Recreación de La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 9 

FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 10 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Viviana Loaciga Corea, José 11 

Manuel Vargas Chaves, Esteban Caballero León y Grettel Salazar Martínez). 12 

 13 

9.- Se conoce oficio OFICIO-MTSS-DMT-DVAL-DAL-DRT-URACS-59-2024, 14 

firmado por la señora Galina Morales Sánchez, Jefe de la Unidad de Resolución 15 

Alterna de Conflictos de San José, en el cual a solicitud del señor Albino Vargas 16 

Barrantes, Secretario General de la Asociación Nacional de Empleados Públicos 17 

y Privados-ANEP, se convoca a reunión conciliatoria para el 14 de mayo del 18 

2024, a las 9:00 a.m, a celebrarse en San José, Barrio Tournón, para tratar la 19 

incorporación activa de la ANEP en el proceso de actualización del Manual de 20 

Puestos, representantes con capacidad de incidencia. 21 

 22 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 23 

señora secretaria, en este caso compañeros si bien es cierto la nota va dirigida 24 

a la señora Socorro Díaz Chávez que en su momento era la Presidenta 25 

Municipal, la cual pues ya no ejerce ese puesto, lo cual en ese caso pues tomaría 26 

ese cargo mi persona, la cual para el día de mañana señor Alcalde, pues tiene 27 

que trasladarse allá igual con el Presidente para ver el tema pues antes 28 

mencionado, un tema que ya se ha venido trabajando anteriormente en tema de 29 

conflictos entonces lo único. 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 1 

o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la propuesta en éste caso 2 

es que que se autorice la gira en representación de la municipalidad de La Cruz 3 

al Señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, así mismo que se 4 

proceda al pago de viáticos respectivo, en este caso para que tenga más claridad 5 

la invitación va dirigida en este caso a doña Socorro que en su momento era 6 

presidente lo cual ella no puede en este caso participar, sería mi persona 7 

entonces parte de lo que se está solicitando, es mi persona estar como 8 

representación y que en este caso se proceda al pago de los viáticos respectivos  9 

¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 10 

comisión por cinco votos a favor  11 

 12 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 13 

 14 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza la gira en 15 

representación de la Municipalidad de La Cruz, al señor Julio Camacho Gallardo, 16 

Presidente Municipal, a la reunión conciliatoria para el día 14 de mayo del 2024, 17 

a las 9:00 a.m, así mismo, que se proceda con el pago de viáticos respectivos. 18 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 19 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 20 

Camacho Gallardo, Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves, 21 

Esteban Caballero León y Grettel Salazar Martínez). 22 

 23 

10.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-162-2024, firmado por el señor Luis Alonso 24 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual manifesta lo siguiente:  25 

 26 

Hemos recibido una invitación de la Oficina para Asuntos Antinarcóticos, 27 

Seguridad Ciudadana y Justicia (INL) de la Embajada Americana, para participar 28 

en gira de referenciación en seguridad ciudadana, programas policiales 29 

preventivos y buenas prácticas policiales, en la ciudad de Atlanta, Estados 30 



Unidos, la visita se estará llevando a cabo del 21 al 23 de mayo de 2024, siendo 1 

las fechas de viaje el 20 y el 24 respectivamente.  2 

Siendo que estaremos representando a nuestra Municipalidad y que los costos 3 

de boletos aéreos, hospedaje, alimentación y seguro médico, serán 4 

cubiertos por la Oficina para Asuntos Antinarcóticos, Seguridad Ciudadana 5 

y Justicia -INL de la Embajada de los Estados Unidos y amparado en el 6 

artículo 32 del Código Municipal, solicito la licencia con goce de salario y la 7 

sustitución temporal del 20 y 24 de mayo del 2024, por lo que además agradezco 8 

se proceda con el nombramiento de la señora Vicealcaldesa, Socorro Díaz 9 

Chaves como Alcaldesa Municipal a.i., el 20 y 24 de mayo del 2024. 10 

 11 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Muchas gracias señor 12 

Presidente, nosotros como Gobierno Local pues hemos tenido el apoyo de la 13 

Embajada Americana en diversos temas de sobre todo de estrategias de 14 

desarrollo y principalmente en ese apartado en temas de seguridad que como 15 

todos lo saben esos son los principales desafíos que tenemos en este momento 16 

en nuestro cantón y en nuestro país, en Administración del periodo anterior 17 

tuvimos varias invitaciones, lo cual pues nos llena de muchísimo honor que 18 

nuestro cantón sea tomado en cuenta por lo que venimos haciendo en realidad 19 

y la embajada nos participó de giras de referenciación a Denver, a Las Vegas, a 20 

Medellín como parte de un proceso de la implementación de la estrategia que se 21 

ha denominado sembremos seguridad la cual pues va muy enfocada en temas 22 

de prevención más que en la parte represiva que por lo general es en lo que nos 23 

concentramos las instituciones, siendo así pues recibimos esta invitación para la 24 

próxima semana, estarán presente alcaldes de otros municipios y representantes 25 

obviamente de la embajada, esta gira es a partir del lunes en la madrugada y 26 

regresamos el viernes, por lo tanto como corresponde les debo de comunicar e 27 

informar que o en representación del cantón del municipio y debido mi ausencia 28 

aunque siempre estoy pendiente de la Municipalidad, por dicha la parte 29 

tecnológica nos permite o nos da esa ventaja pero bueno como corresponde le 30 



tocaría a la señora vicealcaldesa asumir en esta semana como alcaldesa interina 1 

durante mi ausencia, básicamente eso siempre tengo la buena costumbre de 2 

que les hago  un breve informe de la gira si Dios lo permite y regresamos con 3 

bien la semana pasada estuvimos exponiendo y compartiendo con los 4 

compañeros alcaldes del resto de la provincia y ustedes saben bien que somos 5 

tres alcaldes los que nos reelegimos, creo que el cantón de La Cruz es el que 6 

más avances ha tenido, o el que mayor aprovechamiento ha tenido en temas de 7 

coordinación de este programa que les informo y donde hemos podido coordinar 8 

con ellos muchísimos temas entonces pues hicimos una exposición, 9 

compartimos con los compañeros Alcaldes y Alcaldesas que se están integrando 10 

sus funciones esa experiencia de esa estrategia y lo que nos corresponde es 11 

reforzar muchísimo en temas de la embajada, además de todas estas giras de 12 

referenciación, les puedo comentar que por ejemplo estamos además de todo el 13 

programa preventivo con temas de bandas comunales, escuelas de música, 14 

recuperación de espacios públicos, alumbrado público, temas de desarrollo en 15 

un territorio, también en la parte represiva tenemos dos acciones directas que 16 

esperamos poder concretar, igual ustedes saben bien que se requieren 17 

muchísimos recursos y bueno la embajada es un socio estratégico, creemos y 18 

estamos seguros y estamos convencidos que requerimos de la Policía Municipal, 19 

entonces sobre esa línea vamos a seguir trabajando con el apoyo de la embajada 20 

y el tema de video vigilancia que también hemos estado madurando y buscando 21 

las alianzas y los convenios necesarios para garantizarle al pueblo de la cruz 22 

que esta inversión en ese tipo de proyectos garantice una  mejora sustancial en 23 

el tema de seguridad que tanto daño nos está haciendo, Entonces básicamente 24 

eso es el tema de esta gira, compartir experiencia con otros colegas y con otros 25 

territorios que tienen muchísimo que compartirnos en temas de avances en 26 

cuanto al manejo de la seguridad ciudadana. 27 

 28 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 29 

o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la propuesta en éste caso 30 



se aprueba el presente oficio en su totalidad, así mismo se nombra como Alcalde 1 

Municipal a.i a la señora Socorro Díaz Chávez, los días que menciona el 2 

presente documento, se trascriba el mismo de forma literal. ¿Si estamos de 3 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 4 

votos a favor  5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el oficio 9 

N°MLC-DAM-OF-162-2024, firmado por el señor Luis Alonso Alán Corea, 10 

Alcalde Municipal, en el cual solicita licencia para representar a la Municipalidad 11 

de La Cruz en visita de referenciación a Atlanta, USA, del 20 al 24 de mayo del 12 

2024, así mismo se nombra como Alcalde Municipal a.i a la señora Socorro Díaz 13 

Chávez, los días que menciona el documento. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 15 

5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Viviana Loaciga Corea, 16 

José Manuel Vargas Chaves, Esteban Caballero León y Grettel Salazar 17 

Martínez). 18 

 19 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Es un tema de forma y 20 

creo que yo induje al error al Concejo Municipal y si es importante que se corrija, 21 

cuando se votó el informe de lo del convenio con la asociación de desarrollo de 22 

Cuajiniquil, yo indiqué que don Esteban no podía votar por ser parte de la sala 23 

directa y dije que le correspondía a Andrea, omití que el primer lugar era Luis 24 

Ángel, entonces era Luis Ángel que tenía que haber votado, tengo entendido que 25 

Luis Ángel le solicitó permiso, no sé pero en este momento no está ausente, en 26 

ese momento de la votación tenía que votar Luis Ángel, entonces deberían con 27 

todo el respeto, someterlo nuevamente y va a tener que votar Andrea porque no 28 

está Luis Ángel,  pero en ausencia de él sí vota a Andrea, básicamente es una  29 

aclaración porque entonces la votación no correspondería en legalidad porque 30 



bueno el que hizo y omití y pido las disculpas fui yo cuando indiqué que era 1 

Andrea la de la votación cuando en realidad el primer lugar en este caso de la 2 

fracción es Luis Ángel, en segundo va Andrea para que lo tengamos claro futuro 3 

y el tercer lugar lo tiene José Antonio, en ese orden sustituyen cada vez que hay 4 

ausencia o si algún regidor propietario se recusa, entonces básicamente es eso 5 

efectivamente en este momento al no estar Luis Ángel sí le corresponde a 6 

Andrea pero en su ausencia, por lo tanto pues si lo tienen a bien hacer esta 7 

salvedad y esta corrección, y cómo procede si sería Andrea o lo dejan como tal, 8 

pero yo sí les voy a hacer la aclaratoria para que el día de mañana pues no se 9 

pueda indicar que hay alguna anomalía en esa votación, por cuestiones de 10 

tiempo tal vez no están Luis Ángel pero sí a él era que le correspondía la votación 11 

en ese momento, no sé si soy claro con lo que les indico pero sí podría ser si la 12 

sesión se cierra podría ser  un tema en nulidad en ese punto, cuando se revisa 13 

el acta. 14 

 15 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchísimas 16 

gracias señor Alcalde, igual en la misma práctica como se hizo con la compañera 17 

Grettel y la compañera Marielos, de hecho esa es la práctica como usted lo 18 

indicó, así debió de haber sido, creo yo que ya podríamos hacer las modificación 19 

a la hora que corresponde el acta, y así puedes hacerle los debidos cambios que 20 

sean necesarios si están de acuerdo compañeros, sí señor Alcalde. 21 

 22 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: El problema es la firmeza, 23 

una vez que el acta se apruebe y ya se la señora secretaria transcriba el acuerdo, 24 

bueno todos somos testigos que votó Andrea verdad entonces la secretaria tiene 25 

que indicar  que el voto fue de Andrea y debió haber sido Luis Ángel, entonces 26 

únicamente yo sé que suena medio extraño pero es una cuestión de forma, en 27 

la votación de ese acuerdo en ese momento debió haber aparecido Luis Ángel 28 

votando, entonces ahora qué corresponde que nuevamente la secretaria lea el 29 

documento porque no lo pueden revisar porque ya quedó en firme en la próxima 30 



sesión y quién votó fue Andrea, entonces que la señora secretaria le lea el 1 

documento nuevamente y ahora sí vota Andrea porque no está Luis Ángel, Yo 2 

sé que está medio enredado el caso pero es lo que corresponde antes de que 3 

se cierre la sesión. 4 

 5 

11- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-140-2024, firmado por el señor Luis Alonso 6 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en la cual se procede hacer la lectura del 7 

documento 8 

El suscrito, Lic. Luis Alonso Alán Corea, en calidad de alcalde de La 9 

Municipalidad de La Cruz, me permito saludarles y a la vez manifestarle lo 10 

siguiente. 11 

Remito la liquidación de recursos de “Convenio Específico entre la Municipalidad 12 

de La Cruz y la Asociación de Desarrollo Integral de Cuajiniquil para la compra 13 

de materiales para construcción de acueducto en Asentamiento Juan 14 

Santamaría, distrito de Santa Elena, cantón de La Cruz”. 15 

Dicho convenio fue aprobado el día trece de diciembre del año 2023, mediante 16 

el acuerdo #2-3 de la sesión ordinaria #75-2023 por el Concejo Municipal. 17 

Por lo que se remite la respectiva liquidación por parte de la Asociación de 18 

Desarrollo integral de Cuajiniquil, para su conocimiento. 19 

1. Dicho convenio fue aprobado por un monto de veinte millones de colones 20 

exactos (Ȼ 20.000.000,00) los cuáles están evidenciados con la compra de 21 

tubería a la empresa AQUATUBERIAS DEL SUR S.A y se detalla en la siguiente 22 

factura con consecutivo número 10100101010000000328 23 

2. Entre las obligaciones de la Asociación se estipula: 24 

La Asociación se compromete a ejecutar el proyecto en un plazo no mayor a 25 

cuatro meses 26 

La Asociación se compromete a realizar la liquidación de los recursos en un 27 

periodo no mayor a 1 (uno) mes. 28 

 29 

 30 



3. Dicho lo anterior y en el cumplimiento con lo estipulado en el convenio entre 1 

las obligaciones por parte de dicha asociación, se remite el informe de la 2 

liquidación de los recursos a este Concejo. 3 

 4 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 5 

o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la propuesta es que una 6 

vez revisada por parte de la Administración se aprueba la liquidación antes leída 7 

por la señora Secretaria ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y 8 

dispensado de trámite de comisión por cuatro votos a favor y 1 en negativo. 9 

 10 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 11 

 12 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 13 

liquidación presentado por Alcalde Municipal de Convenio Específico entre la 14 

Municipalidad de La Cruz y la Asociación de Desarrollo Integral de Cuajiniquil 15 

para la compra de materiales para construcción de acueducto Asentamiento 16 

Juan Santamaría, ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, 17 

POR 4 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Viviana Loaciga 18 

Corea, José Manuel Vargas Chaves y Dilsia Andrea Cajina Vargas: 19 

Regidora Suplente) y 1 voto en contra (Grettel Salazar Martínez) 20 

 21 

ARTICULO TERCERO  22 

CIERRE DE SESIÓN  23 

 24 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:40 horas. 25 

 26 

 27 

 28 

Julio Camacho Gallardo                   Whitney Bejarano Sánchez  29 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  30 


